

# EL UNIVERSAL

Viernes 21 de septiembre de 2018

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

\$15 • www.eluniversal.com.mx

## Lluvias Golpean al norte; dejan 4 muertos

La depresión tropical 19-E dejó severas afectaciones en Baja California Sur, Sonora y Sinaloa, donde elementos del Ejército, la Marina y policía ayudan a los miles de afectados.

En Sinaloa, el saldo es de cuatro muertos y se suspendieron clases, puesto que continuarán las lluvias. Gobernación decretó emergenciaen 11 municipios.

En Sonora, la gobernadora solicitó la declaratoria de emergencia.

**ESTADOS A25** 



## Ocultan en gobierno gasto de guardaespaldas

- Secretarías de Estado clasifican la información por seguridad
- Sólo Banxico, la Función Pública y Cancillería proporcionan datos

### PEDRO VILLA Y CAÑA

-justiciaysociedad@eluniversal.com.mx

El gasto en guardaespaldas y a qué funcionarios están designados es información que las secretarías de Estado y órganos autónomos reportaron como clasificada o que no cuentan con los datos.

En solicitudes de información hechas a 20 dependencias, sólo se reportó la contratación de 46 personas para el cuidado y protección de servidores públicos de 2017 a la fecha.

La mayoría asegura que no dispone del servicio, otras dicen que es información reservada y sólo el Banco de

ESCOLTAS fueron contratados desde el año pasado: 23 de Banxico, 13 de Función Pública y 10 de Cancillería.

México, la Cancillería y la Secretaría de la Función Pública indicaron que pagan por guardaespaldas.

El Banco de México detalló que en los últimos 12 años ha destinado al menos 103 millones de pesos en el pago de personal de seguridad y que el año pasado se contrató a 23 guardaespaldas, pero pueden ser más, ya que sólo proporcionó datos parciales: la Función Pública informó de 13 y la Cancillería, de 10.

Las SEP y la Secretaría de Energía dijeron que la información estaba reservada, puesto que dar a conocer la cantidad de escoltas podría comprometer la seguridad nacional.

Las que señalaron que no cuentan con ese servicio o no encontraron registro fueron las secretarías de Gobernación, Hacienda, Salud, Comunicaciones, Agricultura, Desarrollo Social, Defensa Nacional, Economía, Desarrollo Agrario, el Consejo de la Judicatura Federal y el Banco de Ahorro Nacional y Servicios Financieros, así como la Cámara de Diputados y el Senado.

En tanto, la Corte dijo que necesitaba más tiempo para proporcionar la información y la Secretaría del Trabajo argumentó que no está facultada para dar los datos.

## Tráiler de la muerte, por guerra de Calderón: AMLO

 Acusa al ex presidente de desatar la violencia en el país con su estrategia de combate al narcotráfico

MISAEL ZAVALA Enviado -politica@eluniversal.com.mx

Tijuana, BC.— El presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, opinó que los cadáveres en la caja de tráileres en Jalisco son producto de la violencia que se desató por culpa de la estrategia de seguridad y la guerra contra el narco declarada por el ex presidente Felipe Calderón.



"[Calderón] le declaró la guerra al narcotráfico y le pegó un garrotazo a lo tonto al avispero, y desde entonces hay mucha violencia"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR Presidente electo de México

Sobre el fallo del tribunal electoral para el recuento de votos en Puebla, dijo que lo ve como un avance, pero afirmó que es una elección manchada por la compra de sufragios.

Adelantó que va a reunirse con los familiares de los 43 normalistas de Ayotzinapa para garantizarles que habrá justicia.

Dijo que no gastará en remodelar Palacio Nacional, donde vivirá, puesto que sólo necesita "poner un catre y colgar la hamaca".

**NACIÓN A4** 

Gobernador se compromete



Al entregar premios cinematográficos, el Presidente dice que para 2020 el legado cultural estará reparado. A5

## METRÓPOLI RIESGO TRAS EL SISMO Y SÓLO RECIBIÓ MADERAS. 😋





Los memes y los emojis se han convertido en la forma de expresión favorita en las redes. T1



## **PROTESTAN POR** LEY MORDAZA **EN EL SENADO**

• El PAN protestó contra lo que calificó como un acuerdo mordaza que obliga a disminuir las intervenciones en tribuna, pero Morena se impone. En San Lázaro, aprueban inscribir al Movimiento Estudiantil del 68 con letras de oro y Ricardo Gallardo, líder del PRD, dice en tribuna "ponido", en lugar de "puesto". A6 y A16

Ricardo Monreal Coordinador de Morena en el Senado

## Iniciativas de López Obrador no pasarán en automático

### **ENTREVISTA**

ALBERTO MORALES -alberto.morales@eluniversal.com.mx

a mayoría de Morena en el Senado no será "oficialía de partes" y en aras de defender el contrapeso entre poderes analizará, modificará e incluso rechazará iniciativas del presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, afirma el líder de esa bancada, Ricardo Monreal.

"[Desde el Legislativo] vamos a ser un auténtico contrapeso y vamos a tener una relación de respeto con el Ejecutivo federal, cuidando este equili-



"Seremos contrapeso para el Presidente, mejorando, perfeccionando o negando las iniciativas que presente"

brio de poderes", dice en entrevista con EL UNIVERSAL.

Adelanta que actuarán con lealtad con la gente que les dio el voto, pero puntualiza que sí van a colaborar con López Obrador, porque provienen del mismo partido.

Nos sentimos, destaca, "orgullosos de ser producto de ese movimiento", pero no subordinarán el Legislativo a los poderes Ejecutivo y Judicial.

El coordinador de Morena en el Senado asegura que los legisladores de su partido no actuarán como "un grupo de sueltos" y más bien serán un equipo en la transición democrática del país.

Acepta que es difícil saberse mayoría y deben superar el subconsciente

con la nueva realidad. Considera que no será difícil trabajar con las otras bancadas. "Tienen sus posiciones y su agenda. Podrán o no coincidir con nosotros, pero estoy seguro de que en los temas fundamentales vamos a coincidir".

Respecto a la estrategia de austeridad, dice que no es una simulación, sino una realidad.

**NACIÓN A6** 



**NACIÓN** Elisa Alanís Raúl Rodríguez Óscar Mario Beteta Hernán Gómez Bruera A22 **Manuel Clouthier** Eduardo Vázquez

Irene Tello Arista A23 A7 Ana Lilia Herrera A23 Enrique de la Madrid **A8** A23 Esteban Moctezuma A23 A16 **Alberto Barranco B4** A22 Mario Maldonado

· · · · ·



### Alejandro Hope

"Detrás del caso de los camiones con cuerpos refrigerados hay una tragedia mayor: el abandono sistemático de las instituciones de seguridad y justicia". NACIÓN A20



**DÓLAR AL MENUDEO**